

## ABSTRAK

Sinar Nuraninya Mulia, NIM 126103201021, Implementasi Pemberian Beasiswa Pendidikan Tinggi Dalam Peraturan Bupati Sidoarjo Nomor 6 Tahun 2023 Ditinjau Dari Prinsip Anti Diskriminasi Dan Fiqih Siyasah (Studi di Dinas Pendidikan Kabupaten Sidoarjo), Program Studi Hukum Tata Negara, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Yusron Munawir, S.H.I., M.H.

**Kata Kunci:** *Pemberian Beasiswa, Diskriminasi, Fiqih Siyasah*

Penelitian ini dilatar belakangi oleh kebijakan pemberian beasiswa pendidikan tinggi di Sidoarjo berdasarkan Peraturan Bupati Sidoarjo Nomor 6 Tahun 2023 yang berakar pada kebutuhan untuk meningkatkan kualitas sumber daya manusia melalui pendidikan. Pendidikan dianggap sebagai pondasi utama untuk mencerdaskan kehidupan bangsa sebagaimana tertuang dalam Pembukaan UUD 1945 alinea ke-4. Namun, masih terdapat kesenjangan akses pendidikan, terutama bagi masyarakat kurang mampu. Biaya pendidikan yang tinggi menjadi hambatan utama, sehingga pemerintah perlu membuat kebijakan untuk mendukung siswa dan mahasiswa yang membutuhkan, khususnya dari keluarga dengan keterbatasan ekonomi.

Rumusan masalah dari penelitian ini adalah 1) Bagaimana Implementasi Peraturan Bupati Sidoarjo Nomor 6 Tahun 2023 dalam pemberian beasiswa pendidikan tinggi? 2) Bagaimana Penerapan prinsip anti diskriminasi dalam kebijakan pemberian beasiswa pendidikan tinggi di Sidoarjo? 3) Bagaimana kebijakan pemberian beasiswa pendidikan tinggi dari perspektif Fiqh Siyasah?

Metode penelitian dalam kajian ini menggunakan pendekatan kualitatif-deskriptif, yang bertujuan untuk menganalisis implementasi kebijakan pemberian beasiswa pendidikan tinggi berdasarkan Peraturan Bupati Sidoarjo Nomor 6 Tahun 2023. Penelitian ini memanfaatkan data primer berupa wawancara dengan pihak terkait, seperti pemerintah daerah dan penerima beasiswa, serta data sekunder dari dokumen kebijakan dan literatur yang relevan. Teknik pengumpulan data meliputi wawancara mendalam, studi dokumen, dan observasi untuk memahami pelaksanaan kebijakan di lapangan. Analisis data dilakukan dengan cara reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Validitas data dijamin melalui triangulasi sumber dan metode untuk memastikan keakuratan dan kredibilitas hasil penelitian.

Hasil penelitian ini adalah 1) Implementasi Peraturan Bupati Sidoarjo Nomor 6 Tahun 2023 tentang Pemberian Beasiswa Pendidikan Tinggi masih menghadapi tantangan seperti Ketidaktepatan Sasaran, Kurangnya Transparansi dalam Seleksi, serta Kendala Teknis dalam Mekanisme Pengawasan. 2) Perspektif prinsip Anti-Diskriminasi. Hal ini menunjukkan pentingnya penyesuaian lebih lanjut untuk memastikan Keadilan dan Inklusivitas. 3) Dengan adanya masalah seperti kurangnya transparansi, dan ketidaktepatan sasaran, hal ini juga bertentangan dengan Prinsip-Prinsip Fiqh Siyasah, yaitu Keadilan (*al-'adl*) yang berdasarkan dari *Q.S An Nisa (4:135)*, Prinsip *Maslahah Mu'tabarah* dan Prinsip Kemaslahatan Umum (*Al Maslahah Al- 'Ammah*)

## ***ABSTRACT***

Sinar Nuraninya Mulia, NIM 126103201021, Implementation of Higher Education Scholarship Provision in Regent Regulation of Sidoarjo No. 6 of 2023 Reviewed from the Principle of Anti-Discrimination and Fiqh Siyasah (Study at the Sidoarjo District Education Office), Constitutional Law Study Program, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Advisor: Yusron Munawir, S.H.I., M.H.

**Keywords:** *Scholarship Provision, Discrimination, Fiqh Siyasah*

This research is inspired by the policy of providing higher education scholarships in Sidoarjo based on Sidoarjo Regent Regulation Number 6 of 2023 is rooted in the need to improve the quality of human resources through education. Education is considered the main foundation for improving the intelligence of the nation as stated in the Preamble to the 1945 Constitution, paragraph 4. However, there is still a gap in access to education, especially for the underprivileged. High education costs are a major obstacle, so the government feels the need to create policies to support students in need, especially from families with economic limitations.

The formulation of the problem of this study is 1) How is the Implementation of Sidoarjo Regent Regulation Number 6 of 2023 in providing higher education scholarships? 2) How is the Implementation of the principle of anti-discrimination in the policy of providing higher education scholarships in Sidoarjo? 3) How is the policy of providing higher education scholarships from the perspective of Fiqh Siyasah?

The research method in this study uses a qualitative-descriptive approach, which aims to analyze the implementation of the policy of providing higher education scholarships based on Sidoarjo Regent Regulation Number 6 of 2023. This study utilizes primary data in the form of interviews with related parties, such as local governments and scholarship recipients, as well as secondary data from policy documents and relevant literature. Data analysis is carried out by means of data reduction, data presentation, and drawing conclusions. Data validity is guaranteed through triangulation of sources and methods to ensure the accuracy and credibility of the research results.

The results of this study are 1) The Implementation of the implementation of Sidoarjo Regent Regulation Number 6 of 2023 concerning the provision of higher education scholarships still faces challenges such as inaccurate targeting, lack of transparency in selection, and technical obstacles in the monitoring mechanism. 2) From the perspective of the anti-discrimination principle, although this policy aims to provide equal access to education, there are indications that some vulnerable groups have not been fully accommodated fairly. This indicates the importance of further adjustments to ensure justice and inclusiveness. 3) With problems such as distribution, lack of transparency, and inaccurate targeting, it is contrary to the principles of Fiqh Siyasah, namely justice (al-'adl), amanah, and accountability.

## خلاصة

رجحت لائحة على بناءً العالي التعليم منح تقديم القانوني التحليل ٢٠١٠٣٢٠١٠٢١ ، موليا، نورانيبيا سينار UIN الدستوري، القانون دراسة برنامج السياسة، وفقه التمييز مكافحة مبادئ مراجعة: ٢٠٢٣: ٦ لعام رقم سيدوارجو ح.م شي، مناور، يسرون :المشرف ٤، أجونج، تولونج الله رحمة علي السيد

السياسة فقه التمييز، الدراسية، المنح توفر المفتاحية الكلمات

سيدارجو لائحة على بناءً سيدوارجو في العالي التعليم منح تقديم السياسية الخلفية هو البحث هذا وراء الدافع الركيزة التعليم يعتبر. التعليم خلال من البشرية الموارد جودة تحسين إلى الحاجة في تتجذر والتي ٢٠٢٣ لعام ٦ رقم رجحت الوصول في فجوة هناك تزال لا ذلك، ومع ١٩٤٥ دستور ديجاقة من الرابعة الفقرة في ورد كما الذكية الأمة لحياة الأساسية بالحاجة الحكومة تشعر لذلك رئيسية، عقبة المرتفعة التعليم تكلفة وتشكل. المرونة للمجتمعات بالنسبة وخاصة التعليم، إلى اقتصادية قيود من تعانى التي الأسر من وخاصة المحتاجين، والطلاب الطلاب لدعم سياسات وضع إلى.

تقديم في ٢٠٢٣ لعام ٦ رجحت سيدوارجو رقم لائحة تنفيذ يتم كيف (١) في البحث هذا صياغة مشكلة تمثل هي ما (٣) سيدوارجو؟ في العالي التعليم منح تقديم سياسة في التمييز منهاضة مبدأ تطبيق يتم كيف (٢) العالي؟ التعليم منح السياسة؟ فقه منظور من العالي التعليم منح تقديم سياسة

تقديم سياسات تنفيذ تحليل إلى يهدف الذي النوعي، الوصفي المنهج الدراسة هذه في البحث أسلوب يستخدم شكل في الأولية البيانات البحث هذا يستخدم. ٢٠٢٣ لعام ٦ رقم رجحت سيدوارجو لائحة على بناءً العالي التعليم منح لوثائق الثانوية البيانات إلى بالإضافة الدراسية، المنح من المستفيدن المحلية الحكومة مثل الصلة، ذات الأطراف مع مقابلات تنفيذ لفهم ولاحظات وثائقية ودراسات متعمقة مقابلات البيانات جمع تقنيات تتضمن. الصلة ذات والأدبيات السياسات ضمان ويتم. النتائج واستخلاص البيانات وعرض البيانات تقليل طريق عن البيانات تحليل إجراء تم. المجال هذا في السياسات البحث نتائج ومصداقية دقة لضمان والأساليب المصادر تثبت خلال من البيانات صحة.

التعليم منح تقديم بشأن ٢٠٢٣ لعام ٦ رجحت سيدوارجو رقم لائحة تنفيذ يزال لا (١) هي البحث هذا نتائج المراقبة آليات في الفنية العقبات عن فضلاً الاختيار، في الشفافية وانعدام الدقيق، غير الاستهداف مثل تحديات يواجه العالي التعليم، على للحصول متساوية فرص توفير إلى تهدف السياسة هذه أن من الرغم على التمييز، مكافحة مبادئ منظور من (٢) المزيد إجراء أهمية يوضح وهذا. عادل بشكل بالكامل استيعابها يتم لم الصعوبة الثنائي بعض أن إلى تشير دلائل هناك أن إلا يتعارض الدقيق، غير والاستهداف الشفافية، وانعدام التوزيع، مثل مشاكل وجود (٣). والشمول العدالة لضمان التعديلات من والمساءلة والثقة العدالة وهي السياسة فقه مبادئ مع